

寒田校区公民館だより

令和6年 12月号

第88号 令和 6年12月

発行：寒田校区公民館

電話：097-568-9442

勤務日：月水金 9:00~16:00

万両（まんりょう）・・・

マンリョウは「万両」とかけて正月の縁起物とされるヤブコウジ科の低木樹。年の初めには、寄せ植えの盆栽が床飾りによく用いられますが、おめでたい万両は特に好まれます。また万両、千両（センリョウ科）にアリドオシ（アカネ科）を加えた寄せ植えは、「千両万両ありがとう」との語呂合わせもあって慶ばれます。

万両の葉は長い楕円形で厚くて光沢があり、ふちがぎざぎざと波打つのが特徴。夏に白い小花を下向きにつけ、冬、垂直に伸びる細い幹のいちばん下の枝の葉陰に、小さい真っ赤な実がいくつもぶら下がります。冬枯れのこの時季、鈴なりの赤い実は鮮烈でよく目立つので、庭木にも好まれています。（『昔ながらの日本の暮らし』より）



11月度の西寒多大学は□□□

11月13日（水）熊本方面へバス研修旅行へい行ってきました。8年前の熊本地震で大きな被害を受けたが、見事に復興している、あるいは復興途中のところを見学してきました。阿蘇神社では復興なった楼門を見学しました。4本の鉄柱で支えているのと旧材を使っているのが印象的でした。

新阿蘇大橋では、雄大な自然を、熊本城では小中学生の大変な数の修学旅行生との出会いを楽しみました。

何よりも、天気が良かったのが幸いでした。熊本城では少し暑いくらいで汗をかきかき登りました。



12、1月度の西寒多大学は□□□

12月12日（木）10:00~ヤングケアラーについて考える、ということで元大分県専門アドバイザーの吉田由美子さんのお話しの予定です。

1月度の予定は・・・1月16日（木）10:00~地域おこし協力隊の活動について、藤丸淑美さんのお話しの予定です。

いずれも、事前予約の必要はありません。また、参加費も無料ですので、健康第一に、気軽にふれあいながら、学びましょう。



寒田校区まちづくり協議会だより

～笑顔の絶えないまち ふるさと そうだ～

第37号 令和 6年12月
発行：寒田校区まちづくり協議会
事務局：寒田校区公民館内
電話：097-568-9442
勤務日：月水金 9:00～16:00

寒田川の清掃活動



11月17日の日曜日に寒田校区ふるさとづくり運動の主催で寒田川の清掃活動を行いました。寒田区の公民館に多くの方々が集まりました。

寒田川は最近、キレイになりましたが、それで



なれをいがのねぎど
るンば止う短比るるう
らジいめこく率によし
しすいと、がつうて
いれらたら時小れに、
。ばしめし間さてな年
そ、いにいがく、るを
う時。は。早な自の重
で間何、時くる分かね
すのか何間過たの？る
。流新かがぎめ人そと
始れし新早る体生れ、
めはいしくと感には時
まゆこい過感とお、間
しつとこぎじしけ が
よたにと去るてる年早
うりチをるー11をく
。とやすのと年年重過

ジヤネーの法則

も、ご覧のようなゴミがいっぱい集まりました。参加者のみなさん、お疲れさまでした。掃除の後は、3世代交流ふれあい農園で取れたサツマイモを焼き芋にして振舞いました。これからも、カメのいる寒田川をきれいに保って、次の世代へと渡していきたいですね。

第44回歩こう会

11月17日（日）寒田川の清掃に続いて、9時30分より「歩こう会」を、寒田校区まちづくり協議会と寒田校区体育協会の主催で行いました。朝の6時ごろ雨がパラついていて天気が持つか心配されましたが、なんとか最後まで持ってくれました。逆に、太陽がなく、風がさわやかでウォーキングには良かったかなと思います。



寒田区の公民館では、婦人会の方々が豚汁を作ってくれていました。去年は100食程で相当余ったようですが、今年は150食準備をしましたが、ほとんど余りませんでした。

参加者のみなさん、豚汁を作ってくれた寒田区のみなさん、関係者のみなさん、疲れさまでした。またも来年頑張りましょうね！

(←写真は、歩こう会とは関係ないですが、校区社会福祉協議会主催のグランドゴルフ大会の様子です。こちらも、大盛況だったようですね)



※50歳の1年は50分の1、10歳の1年は10分の1。だから年を重ねると1年が早く（短く）感じる、という「ジヤネーの法則」は、横瀬西小学校の小林校長先生の学校だよりで教えていただきました。